



2010-2019

## MGR LIONEL GENDRON

Mgr Lionel Gendron est né le 12 juin 1944 à Saint-Quentin au Nouveau-Brunswick. Après avoir fait ses études théologiques au Grand Séminaire de Montréal, il a été ordonné prêtre pour le diocèse de Montréal le 31 mai 1969. Il a obtenu un doctorat en théologie de l'Université pontificale Grégorienne de Rome en 1975. Il est membre de la Compagnie des prêtres de Saint-Sulpice depuis 1972.

### SON PARCOURS

Avant d'être nommé évêque, Mgr Gendron a exercé la majeure partie de son ministère comme directeur et professeur de théologie dès 1970. D'abord en Colombie puis au Grand Séminaire de Montréal dont il est devenu le recteur de 1987 à 1990. Il fut ensuite nommé recteur du Grand Séminaire St. Joseph et professeur au Newman Theological College à Edmonton, Alberta, de 1990 à 1994. Il a été ensuite supérieur de la Province canadienne des Prêtres de Saint-Sulpice jusqu'en 2006.

### NOMINATION EN 2006 : IL DEVIENT ÉVÊQUE

Mgr Lionel Gendron a été nommé évêque auxiliaire par le pape Benoît XVI, le 11 février 2006, et ordonné le 25 mars suivant. Sa devise est: Deus caritas est (Dieu est amour). Le cardinal Jean-Claude Turcotte a nommé le nouvel évêque vicaire épiscopal à la formation du personnel pastoral. Depuis 2007, Mgr Gendron est directeur de l'Office du personnel pastoral, puis directeur du Service diocésain de formation initiale et continue depuis 2008. Il est membre des comités de Théologie et des Ministères de l'Assemblée des évêques catholiques du Québec.

Il a été nommé évêque du diocèse de Saint-Jean-Longueuil le 28 octobre 2010. À l'automne 2017, durant l'Assemblée plénière, il est élu comme nouveau président de la Conférence des évêques catholiques du Canada

2010-2019

# MGR LIONEL GENDRON

## ANNONCE DE SON SUCCESEUR

Sa Sainteté le pape François a accepté la démission de Mgr Lionel Gendron, P.S.S., comme évêque du diocèse de Saint-Jean-Longueuil, et a nommé son successeur, Mgr Claude Hamelin, le 5 novembre 2019. Mgr Gendron avait soumis sa démission au Saint-Père lorsqu'il a eu 75 ans, en juin 2019, conformément au Code de droit canonique.

## IL DEVIENT ÉVÊQUE ÉMÉRITE LE 10 JANVIER 2020

Depuis l'annonce de son successeur, Mgr Gendron, P.S.S., assumait la fonction d'administrateur apostolique jusqu'au moment de l'inauguration du ministère épiscopal de Mgr Hamelin qui a eu lieu le 10 janvier 2020. Mgr Gendron est alors devenu évêque émérite de Saint-Jean-Longueuil après avoir cédé officiellement le siège épiscopal à Mgr Hamelin.

## FONCTIONS AU SEIN DE LA CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES CATHOLIQUES DU CANADA (CECC)

En plus de son rôle d'évêque, Mgr Gendron est impliqué au sein de la Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC). Il a été membre de la Commission épiscopale pour la doctrine (2008-2011), délégué de la CECC au sein du dialogue épiscopal entre orthodoxes et catholiques romains (2007-2012), et représentant de la CECC pour les séminaires et les centres de formation sacerdotale de langue française. Il a été cotrésorier (2011-2015), vice-président (2015-2017), puis président de la Conférence des évêques catholiques du Canada (2017-2019).

En octobre 2018, il a été l'un des quatre délégués élus par la CECC au Synode des évêques sur Les jeunes, la foi et le discernement vocationnel.

En février 2019, en tant que président de la CECC, Mgr Gendron a participé à la réunion convoquée par le Saint Siège sur la protection des personnes mineures dans l'Église.

Plus récemment, en octobre 2019, il a été nommé par le pape François à l'Assemblée spéciale du Synode des évêques en Amazonie, nouveaux chemins pour l'Église et pour une écologie intégrale.

